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人大代表徐仓等：市政府实施“三

江六岸”改造工程项目一期实施完工

后，为“优雅城市”建设增添了美丽的

色彩。但从西津桥至紫微桥再到华丰

桥，江边的景观、灯光、游步道建设都

没有跟上来，拉低了城市的品位，周边

群众对启动“三江六岸改造”的二期工

程都翘首以待。建议尽快启动“三江

六岸”改造的二期工程，可根据财力分

阶段推进。第一阶段将改造工程从西

津桥推进到阳关桥，最终将“三江六

岸”改造工程推进到章店大桥，从而使

永康江下游群众能共享“优雅城市”建

设成果。

政协委员王燕燕：一个城市的形

象和品位，是城市软实力和长远竞争

力的重要内涵。要推进文化建设要因

地制宜、放眼长远，确定永康城市形象

宣传语，吸引更多人前来投资兴业、旅

游观光和消费购物；要推陈出新，用好

城市名片，建设永康特色的城市文化

公园，提升永康文化的软实力，要深化

挖掘、科学开发、充分运用永康历史文

化资源，更好建设永康历史文化名人

公园；时不我待，功在千秋，尽早确立

永康历史文献丛书修编项目，把“修编

永康历史文献丛书”这个文化项目工

程确定下来，做好规划统筹，扎实推

进，把好事办好。

网友“真诚”：人民城市为人民，希

望能够持续推动城市形象改善、功能

完善、品质提升。环境美了，生活方便

了，居住舒适了，城市才能变成宜居宜

业的幸福之城。

网友“大美”：过去的一年，我市坚

持“扮靓城市、做美乡村”不懈怠，展现

了一幅振兴转型的新画卷，生活在这

座城，满满幸福感。

□关键词 优雅城市

政府工作报告提出，今年我

市将深度挖掘“优雅城市”内涵，有

效传承“胡公文化”“陈亮文化”“五

金文化”，推进文化惠民活动。实

施城区公园文化赋能和亮化美化

工程，改造城市主题公园3个，建

设街角精品6个。

擦亮民生底色 提升群众获得感
代表委员和网友热议政府工作报告

一枝一叶总关情。政府工作报告提出，要始终把人民群众对美好生活的向往作为我们奋斗的目标。围绕如何扎实做好工业强市、
美丽乡村建设、如何推进智慧交通等问题，这几天，代表委员们结合自己工作实践，畅所欲言，各抒己见，网友们结合自己的所思所想展
望美好新生活。

人大代表应天行等：近几年，我

市制造业数字化高速发展，工业应用

指数现已达到 44.11，居全省第 3 位。

实践证明，它不仅有利于推动产品设

计、工艺、制造、检测等全过程数字

化，有利于通过推动产品设计、缩短

产品开发周期等增强企业竞争力，还

有利于通过信息化改造传统产业、带

动产业升级，是先进制造业的重要发

展方向。建议积极培育数字经济核

心产业，加快培育优势产业，重点引

进一批电子模组、系统开发、模具制

造、高档包装等项目；加快引进和培

育软件和信息服务企业，加强数字经

济产业项目招引和平台建设，为我市

数字经济“一号工程”和五金产业数

字化转型提供有力支撑；加快推进工

业互联网平合建设，高水平建设一批

具有国内一流水准的工业互联网平

台；强化人才培养及能力建设，鼓励

引进先进电子信息、人工智能、物联

网等高端人才，同时鼓励我市企业注

重复合型人才的培养，打造“数字经

济”人才高地。

政协委员胡定坤：当前我市民营

经济处在转型升级重要关头，受外部

环境和自身经营现状困扰，不少企业

面临不同程度的困难，需要进一步强

化合法权益的保护机制建设。建议将

民营企业合法权益的保护工作摆上市

委市政府的重要议事日程，专门组建

一支保护民营企业合法权益的队伍，

出台保护民营企业合法权益办法，健

全完善矛盾纠纷多元化解机制及时调

解矛盾纠纷，稳步促进民营经济健康

发展，助推永康新腾飞。

政协委员吕锦飞：推进产业数字

化发展是加快传统产业转型提升的重

要途径，建议充分利用融媒体等平台，

宣传引导相关方针政策；发挥我市“机

器换人”在全省先试先行的优势，以点

带面普及推广，加快传统产业数字化

赋能；通过整合创新创业载体的“智力

支撑”，以及健全研发设计等服务平

台，构建融合创新平台服务体系；不断

健全企业帮扶机制，组织企业外出取

经，定期召开会议，落实助企服务。

网友“蓝天”：政府工作报告提出

了工业强市发展的新方向，详细列出

了如构建全链条生态圈，引进军民融

合、健康医疗器件合作项目 2 个以上、

实施技改项目 100 个培育工程服务机

构 3 家以上等明确的目标，以及一系列

百姓关心的民生大事，让大家备受鼓

舞，相信未来的生活会更美好。

□关键词 工业经济

政府工作报告提出，着力打

造现代产业体系，培育产业新能

级，通过强产业出实招、强企业谋

新招、强平台亮硬招等助推工业经

济发展。

人大代表黄高升等：近年来，人、

车、非机动车等各类交通要素迅猛增

长，我市交通问题日益突出，加强与

改善交通治理工作迫在眉睫。因此，

建议加强打通城市断头路的力度；进

一步完善道路基础设施，封闭一些不

合 理 或 不 主 要 的 开 口 ，规 范 交 通 秩

序；实行交通主干道信号灯联动制，

条件成熟时可尝试引入智能交通系

统，全面提升我市交通信号灯管理水

平；严格执行货车主城区限行措施；

进一步集思广益，多形式多渠道地广

泛征求意见建议；鼓励市民举报不文

明驾驶行为；城区的几条干道经过扩

容以后，交通状况有所缓解，但交叉

口改进措施有限，建议有条件的路口

设置待行区，提高路口通行效率；主

城区全面施行公共车位停车收费制

度，间接限制私家车流量；利用城中

空闲地作临时营业性停车场地，并引

导商场、单位开放停车场，可以适当

收费；加强政府宣传引导，提倡公众

公共交通出行，同行拼车出行，减少

私家车出行量。

人大代表林红台等：永康城市主

城区道路行车难问题直接关系到永

康整体形象，现有城区道路等级低、

路窄、路网设计不合理，红绿灯过多

等等均对道路行车能力造成极大影

响，有些道路已不堪重负，城市基础

设施急需提升补短板。建议依托城

投集团，进一步理顺体制机制，加大

城市建设创新力度，引入社会资本，

开发道路周边土地等多方筹措资金

打通断头路，提升现有道路等级和通

行能力；以更高标准规划引领建设城

市快速路，大流量路段平交路口改建

成 立 交 路 面 ，提 升 道 路 快 速 通 过 能

力。如老 330 国道改建，南四环、北三

环等道路建设，相应提高设计标准；

加强中心城区道路基础设施建设，改

造现有道路，提高道路等级；加强道

路设施管理维护，加强路面管理，确

保行车顺畅。

政协委员任飞进：我市的机动车

数量多、增长快，这是必须面对的现

实。如何在不损害车主用车权益、有

利于我市汽车产业发展的前提下，使

有限的道路资源使用效率最大化，解

决交通拥堵问题，需要城市管理者开

拓创新、广纳民意。一方面内部挖潜，

优化道路资源使用，另一方面，履行好

公共服务职能，为市民出行提供多种

选择。制定一个合理的短期与中长期

相结合的城市规划，既可解决好道路

拥堵问题，也有利于打造“永康江美丽

生态长廊”、提升五金之都整体城市形

象。因此，建议将永康江沿江两岸的

道路交通改为单行线。这样单向行

车，道路变宽，既减少车流量，给休闲

市民安全感，也有利于缓解中心城区

停车紧张的现状。

网友“紫蝶”：对于缓解交通拥堵

问题，建议一方面规划道路，增加公共

交通设施；另一方面，市民也要增强交

通文明意识，文明出行。

网友“绿茶”：推行智能调控，建成

快速高效的路口分辨仪、摄像头，通过

高端设备的自主调节，智能解决红绿

灯的时间长短。对包括老年代步车、

残障人士代步车等在内的电动车辆加

强管理，可纳入到汽车、摩托车管理之

中。

网友“温馨”：车辆和行人通过十

字路口时，人车混行、人车抢道等现象

屡禁不止，虽然现在设置了“车让人”

标识，对机动车抢道现象进行了遏制，

但同时也助长了行人不顾红灯限制，

任意通过路口。车辆通过交通路口等

待时间太长，通行速度缓慢，特别是右

转弯车辆的通行速度也明显降低，容

易形成堵车。

□关键词 智慧交通

在高质量发展的征程中，交

通拥堵成了影响发展的瓶颈环节

之一，除了剧增的汽车数量外，还

有道路规划、驾驶员素质等复杂因

素，城区交通时不时拥堵，严重影

响到我市整体交通形象。

□记者 程轶华 秦艳华


